

Dimanche 20

## Grandeur du Fils de l'homme

Domination et service, possession et don, intérêt et gratuité sont des logiques qui s'opposent, en tout temps. « Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. » (verset 45) Jésus ne se contente pas d'annoncer sa mission par des paroles, il la vit aussi dans sa propre chair. Il est grand dans son abaissement, grand dans son obéissance, grand aussi dans son abnégation et le don de sa propre vie. « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. » (Mt 16,24) Alors, contemplons Jésus, et laissons-nous modeler à son image !

**Carnet de famille ignatienne** : une sœur française est devenue cet été la supérieure générale des Religieuses du Sacré Cœur. Présentes sur les 5 continents et dans 40 pays, elles essaient, par leur vie et dans leur mission, de témoigner de l'Amour de Dieu pour chacun. « Laissons nous transformer par l'Esprit Saint, pour découvrir de nouveau l'agilité d'un Corps vivant en mission ». <https://www.religieusesdusacrecoeur.com/>

MEET OUR NEW SUPERIOR GENERAL

**CLAIRE  
CASTAING**

MARSEILLE (FRANCE)

“ Allow ourselves to be transformed by the Spirit, to rediscover the agility of a living Body on a MISSION. To do this, we must consent to the transformation of the Institution, lightening and simplifying, adapting our governance structures to our priorities, our reality and our time in CONFIDENCE. ”



”



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prienchemin.org/>  
Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Marie-Laure Delalande, Gif sur Yvette [contact@prienchemin.org](mailto:contact@prienchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/plus-tard-grandir-futur-cro%C3%A0tre-5012455>

# Vers Dimanche

prie en chemin

VD N°830

Du lundi 14 au dimanche 20 octobre 2024

Vers le 29eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année B

“ **Celui qui voudra  
devenir grand...** ”

Mc 10, 43



Qui ne désire grandir et se faire une place dans sa famille, dans la société ou même dans l'Eglise ? Ces aspirations humaines tout à fait légitimes, Jésus ne les dédaigne pas, il les oriente seulement vers leur juste fin. A deux disciples qui désirent siéger à sa droite et à sa gauche lorsqu'il se-

ra entré dans la gloire du Père, il leur pose une question embarrassante : « Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire ? », c'est-à-dire être unis à sa mort pour la vie de tous. Ils restent bouche bée. Jésus met tout à l'envers et c'est dans la lumière de sa Pâque que nos vies prennent sens. Ainsi le désir d'être grand va se traduire en un mouvement de service humble et discret, le désir d'être premier dans la recherche de la dernière place. La tension entre des éléments contradictoires dans laquelle le Christ nous introduit est féconde et nous évangélise. Laissons-nous faire !

Anne-Marie Aitken, xavière

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chapitre 10, 35-45

En ce temps-là, Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s'approchent de Jésus et lui disent : « Maître, ce que nous allons te demander, nous voudrions que tu le fasses pour nous. » Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour vous ? » Ils lui répondirent : « Donne-nous de siéger, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, dans ta gloire. » Jésus leur dit : « Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé ? » Ils lui dirent : « Nous le pouvons. » Jésus leur dit : « La coupe que je vais boire, vous la boirez ; et vous serez baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé. Quant à siéger à ma droite ou à ma gauche, ce n'est pas à moi de l'accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé. » Les dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s'indigner contre Jacques et Jean. Jésus les appela et leur dit : « Vous le savez : ceux que l'on regarde comme chefs des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur. Celui qui veut être parmi vous le premier sera l'esclave de tous : car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. »

© AELF

## Lu 14 S'approcher de Jésus

Dans les versets qui précèdent cette scène, Jésus est en chemin, avec ses disciples, pour monter à Jérusalem. Lui-même marche devant eux. Les uns et les autres vont et viennent, chacun selon son rythme. Jésus les enseigne. Juste après, Jacques et Jean s'approchent de lui pour lui parler, guettant son attention. *Je m'invite à leurs côtés, dans ce moment d'intimité. Quel désir ai-je de cette proximité ? Je demande la grâce d'un cœur toujours plus affamé et ouvert à ce dialogue avec le Seigneur.*

## Ma 15 Dans son intimité

Jacques et Jean sont de ceux qui accompagnent Jésus, depuis le tout début. Pêcheurs comme Pierre, ils ont été appelés à le suivre. Et de longs mois durant, auditeurs privilégiés du Maître. Ils ont occupé une place particulière, à ses côtés, lors du relèvement de la fille de Jaïre (5, 21-43) et de la Transfiguration (9, 2-10). *Je goûte la douceur et la saveur de ces cœur à cœur avec Jésus. Je rends grâce à Dieu pour tous ces moments choisis où il me nourrit de sa présence et de son enseignement »*

## Me 16 Une demande inadéquate

Les deux frères interpellent Jésus. Avec précaution, comme s'ils mesureraient l'étrangeté de leur requête. Jésus accueille, écoute, interroge, favorise l'expression de leur désir, même si celui-ci est tout à fait décalé, alors qu'il vient de leur annoncer pour la troisième fois ce qu'il aura à souffrir avant la Résurrection. Tout préoccupés par leur ambition, ils n'en ont pas compris l'enjeu. *Il m'arrive, peut-être, parfois d'adresser au Seigneur des demandes inappropriées. J'implore son pardon pour cela.*

## Je 17 Une réponse inattendue

La réponse de Jésus est sans reproches, et sa question surprenante. Il prend au sérieux l'aspiration au meilleur de ses disciples et, sans les juger ni contester, leur propose une autre voie. Entrer dans la logique de l'Évangile, laisser celle du pouvoir et de l'honneur. Il n'y a aucun doute sur celle choisie par Jésus. Commencer par s'abaisser pour entrer dans la gloire. *Et moi, suis-je prêt(e) à vivre ainsi, offrir chaque instant de ma vie pour la gloire de Dieu ? J'en demande la force au Seigneur.*

## Ve 18 Une franche indignation

Aujourd'hui est fêté l'évangéliste saint Luc. Selon le Nouveau Testament, il est médecin, compagnon de saint Paul. S'il avait été parmi les disciples de Jésus ce jour-là, sans doute se serait-il indigné comme les autres. « Mais comment osent-ils ainsi demander une telle faveur ? ». *Je regarde toutes ces situations d'abus de pouvoir, d'injustice, d'humiliation, proches ou moins proches, qui me révoltent. Je les présente au Seigneur et lui demande d'y insuffler son esprit d'amour et de paix.*

## Sa 19 Devenir serviteur

Les ambitions personnelles mènent facilement aux rivalités et à la discorde. Jésus, lui, rassemble. L'autorité n'a pour lui qu'un seul but : le service. Et il nous invite à servir les autres avec humilité, en renonçant à toute forme de domination et selon les dons reçus de Dieu. C'est la voie pour parvenir à la grandeur. *Je regarde l'autorité qui est la mienne, quelle qu'elle soit. Est-elle une occasion de me mettre au service des autres ? Je demande la grâce d'un discernement éclairé.*